



Mi Universidad

Ensayo

Ing. Ian Jair Gómez Méndez

Curriculum, Educación y Contexto

Parcial I

Diseño Curricular Basado en Competencias

Dra. Sandra Daniela Guillen Pulido

Maestría en Educación con formación en Competencias Profesionales

Cuatrimestre 3

Introduccion

El contetxto es parte fundamental para la educacion, esta presente diariamente en una institucion educativa, ya que sin ello no se comprenderia el sentido de la educacion. El curriculum es un factor que con anterioridad se dividia en dos tipos unos para educandos con necesidades especiales y por otro lado el curriculum normal o formal para el resto de poblacion estudiantil. Se puede decir que actualmente el sistema educativo en el que se vive hoy en presente es inclusivo ya que hace a un lado el curriculum que divide, esto haciendo que toda la educacion sea por inclusiva para cada caso en esepcial que tenga.

Desarrollo

La educacion a distancia es un tema, que en la cual una gran parte de la poblacion nacional o estatal, no comprende o entiende su funcionamiento y cree que no tiene validez como tal cursar una educacion presencial; con la pasada situacion sanitaria que vivimos, en muchas instituciones educativas tuvieron que implementar muchas TIC'S, de la cual de las instituciones privadas que su servidor conoce la UDS está preparada para estas situaciones a mi paecer una muy buena plataforma educativa, de facil uso, atractiva, seccionada adecuadamente y con buen soporte. Por otro lado conocidos me indicaban que sus platomas eran muy austeras y que se apoyaban de otra platomas para que maestros tuvieran acceso a visualizar sus trabajos. Y al meterial o recursos externos que se necesitase en la plataforma los y las docentes muy complacientes nos daban acceso al recurso. Es dificil de entablar una sincronia maestrante-alumno, no solo con la plataforma se trabajo, estuvo presente, internet, laptop, email, plataformas de mensajeria instanteneas, programas de realizacion de documentos, sea cual sea el formato, etc.

La educacion abierta hoy en dia se tiene mayor conocimiento de ella, que a comparacion en la modalidad a distancia, este tipo de educacion va enfocada a una poblacion que por diversas sircustancias que le hayan impedido hacer su vida estudiantil no lo completaron quedando asi trunco o inconcluso. A esta educacion tiende a ser mas flexible a que no tiene un rango de edades para ingresara estudiar algun nivel educativo que desee estudiar. Los diferentes

niveles educativos puedan ser primaria, secundaria, preparatoria en cuestion de la cursar alguna licenciatura o especialidad/maestria no tiene un rango bien definido como los antes mencionados. La edad es una característica de flexibilidad, tal como el tiempo uno es libre de cursar un año, dos años e incluso menos de acuerdo a los horarios que uno tome.

Ahora bien el curriculum se puede decir que es el nucleo ya que es parte de la educacion ya que es de carácter muy sencible en cuenstiones de destino para el individuo, pero no es asi ya que es un termino de alto grado asi mismo su complejidad, esto se debe a que tiene una basta multiplicidad de concepciones. Una característica muy importante es “común a todo currículo: éste no puede ser analizado aisladamente como algo explicable por sí mismo sino en estrecha relación con la constelación de los elementos socioculturales que se presentan en la historia humana y, fundamentalmente, como resultado de las políticas educativas de cada país, región o subregión”. Saber esto es de suma importancia ya que con ello entenderemos mejor un poco el por qué el curriculum tiene diferentes ideas o para diferentes áreas de definición para ello.

En las competencias el curriculum juega un papel muy importante puesto que se ve implicado en cuestión de competencias conocimientos, destrezas, aptitudes y actitudes y sobre todo la inclusión del maestrante haciendo el educando, de la cual tiene que reforzar con las estrategias de FODA para su buen funcionamiento y los alumnos tengan un excelente con prendimiento para que con ello se logre el objetivo que es una capacidad para ser productivo, las competencias debes de ser consideradas como la capacidad adaptativa de la cuales compiten en equipos e individualmente que sea cual sea la situación son necesidades específicas que las personas enfrentan no dependiendo de un entorno en específico.

Conclusión

Como podremos entender el curriculum es de suma importancia para la educacion ya que gracias a ella, se tiene amplia informacion de sus conceptualizaciones de la misma y saber cuando podemos utilizar cada uno de ellos, ya que dependiendo a la situacion se utilizara su concepto y con ello se dara una implementacion.

Con ello se puede decir de igual manera que se puede obtener un plan de estudios esto en la antigüedad hoy en dia se tiene un concepto muy diferente en la cual es la modernizacion de dicho concepto para la mejora continua hacia la educacion, con un punto exacto es la universalidad de un unico curriculum para un solo modelo educativo tanto para las instituciones publicas y privadas asi como excluir a alumnos con discapacidades diferentes e incluir a todos ellos en ese mismo documento que con el pasar de los años tendra mejoras con las reformas educativas que se llevasen acabo en el futuro.